



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Brésil

Question écrite n° 13933

Texte de la question

M. Gérald Darmanin interroge Mme la ministre de la culture et de la communication sur sa rencontre, le 5 décembre dernier, avec Mme Marta Suplicy, ministre de la culture du Brésil. Il souhaiterait connaître le bilan de cette rencontre ainsi que des échanges avec Madame Suplicy.

Texte de la réponse

La rencontre qui s'est tenue le 5 décembre 2012 entre la ministre de la culture et de la communication et Madame Marta Suplicy, la ministre de la culture du Brésil, s'est déroulée en présence notamment de l'ambassadeur du Brésil en France, Monsieur José Mauricio Bustani, du président de l'IBRAM (institut brésilien des musées), Monsieur José do Nascimento, de la directrice chargée des musées de France, Madame Marie-Christine Labourdette, ainsi que du directeur de l'École du Louvre, Monsieur Philippe Durey. La Ministre brésilienne a confirmé que son pays avait accepté avec une grande fierté d'être le pays invité du Salon du livre de Paris en 2015. Les deux ministres ont notamment longuement échangé sur leurs visions et leurs réalisations en matière d'éducation artistique et culturelle. La ministre brésilienne a exposé son action dans les quartiers défavorisés, qui se concentre sur les domaines artistiques et vise à travailler avec les communautés pour amener des enfants et des adolescents vers le théâtre ou le cinéma, que la majorité d'entre eux ne connaît pas. La ministre de la culture et de la communication a présenté les grands axes de son projet de développement de l'éducation artistique et culturelle. A l'issue de cet entretien, les deux ministres ont signé une déclaration d'intention sur le renforcement de la coopération bilatérale. Le directeur de l'École du Louvre et le directeur de l'Institut brésilien des Musées (IBRAM) ont également signé un mémorandum d'entente et un projet de coopération internationale, qui prévoit notamment l'échange d'étudiants stagiaires et d'enseignants. Cet entretien a permis de mesurer les convergences entre les deux pays, malgré les différences de contexte, et le réel intérêt de la ministre brésilienne pour la politique culturelle telle qu'elle est conçue et conduite en France. Les deux documents signés à l'occasion de cet entretien devraient permettre de développer une solide coopération entre les deux pays.

Données clés

Auteur : [M. Gérald Darmanin](#)

Circonscription : Nord (10^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 13933

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Culture et communication

Ministère attributaire : Culture et communication

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [18 décembre 2012](#), page 7459

Réponse publiée au JO le : [21 mai 2013](#), page 5279